LIBRAIRIE

CONTACT: N.BASTIDE-SIBILLE@FHF.FR



Le management à l'hôpital

Les outils indispensables du manager de la santé Rémi Delekta, Dominique Ansould, Charles Cerf, Christine Palix

rganisé en 30 fiches pratiques interconnectées, ce manuel destiné aux managers de santé est construit comme « un livre qui se picore », comme le qualifie Rémi Delekta lors de la présentation de l'ouvrage le 21 mai à Sant'Expo. Parce « qu'un manager est souvent manager malgré lui » rappelle Dominique Ansould, «nous sommes partis d'anecdotes du terrain», explique Christine Palix. Avec «une vision tournée vers l'humain et l'équipe au sein de l'hôpital », complète Charles Cerf. Et de fait, la relation interpersonnelle est le fil rouge de l'ouvrage, abordé à travers de nombreux thèmes tels le cadre de référence de chacun, le besoin de reconnaissance, la dynamisation des réunions, ou encore le développement du travail en équipe. Chacune des fiches propose des clés pratiques et des références permettant d'approfondir le sujet. Rémi Delekta, DRH, coach et formateur. Dominique Ansould, directrice des soins, coach et formatrice. Charles Cerf, médecin réanimateur, chef de service, directeur médical de crise, coordonnateur pour la gestion des risques. Christine Palix, médecin psychiatre, chef de service, coach et facilitatrice, coordonnatrice pour la gestion des risques.

LEH Édition, Infodium Éditions, mai 2024, 330 pages, 39 €.



Alcool

Santé, prévention, marketing et lobbying Bernard Basset, Karine Gallopel-Morvan

Ce petit ouvrage aborde en dix questions le sujet complexe de la consommation d'alcool en France et des mesures efficaces pour la réduire. Quelques chiffres cités au fil des chapitres attestent de l'urgence: un quart des personnes de 18 à 75 ans dépassent les repères de consommation; l'alcool fait 41 000 décès chaque année en France; 30% des morts sur la route (soit environ 1 000 décès par an) sont liés à l'alcool; la consommation d'alcool constitue la première cause de mortalité évitable chez les jeunes. Si, depuis les années 1960, la consommation d'alcool a été réduite de plus de moitié, la France reste l'un des pays les plus consommateurs dans le monde. Quels facteurs expliquent cette consommation d'alcool et comment agir?

Bernard Basset, médecin spécialiste en santé publique, viceprésident de l'Anpaa (Association nationale de prévention en alcoologie et addictologie). Karine Gallopel-Morvan, professeure des universités à l'EHESP et professeure honoraire à l'université de Stirling (Écosse).

Hygée Éditions, mai 2024, 152 pages. 13 €.

MARQUE-PAGE



Dans l'intimité de l'humain **Au cœur des urgences** Marc Magro

Un témoignage fort et vivant d'un médecin urgentiste, qui s'interroge tout au long de l'ouvrage sur une question majeure : « Comment, alors que les souffrances du monde sont là, que nos façons d'être et de penser auraient tendance à se laisser intimider par le malheur, pouvons-nous curieusement parvenir à savourer nos existences ?».

Du choix de la médecine à son expérience en tant qu'urgentiste depuis bientôt trente ans, en passant par son vécu de jeune médecin-pompier, l'auteur raconte des souvenirs, des rencontres qui résonnent comme des leçons de vie. Prendre des chemins inattendus, croire en ses ressources, accepter sans se soumettre, faire des choix, s'adapter, sortir grandi des embûches, savoir dire non, gérer les urgences, la fatigue, l'espoir ou le doute, profiter du temps présent...

Au fil des pages, l'auteur partage son regard sur la vie, et sur ce qui le rend heureux de vivre dans un quotidien difficile, souvent épuisant, mouvementé, mais riche de moments précieux, portés par le sourire d'un patient ou une rencontre privilégiée. Marc Magro, médecin urgentiste, médecin commandant pompier et psychologue clinicien. Éditions Christine Bonneton, mai 2024, 340 pages, 17,90 €.

LIBRAIRIE

MARQUE-PAGE



La médecine de santé publique

Une pratique singulière au service des populations Sylvain Gautier, Laetitia Saltimis

et ouvrage est le résultat d'une démarche collective qui a pour ambition de « donner à voir et d'argumenter l'existence d'un exercice médical spécifique de la santé publique », introduisent les auteurs. La première partie relate l'origine de la création de la discipline de médecine de santé publique et son évolution. La seconde partie se consacre à l'exercice proprement dit du médecin de santé publique avec ses enjeux éthiques, et son positionnement. Enfin, des témoignages de jeunes praticiens viennent illustrer les concepts détaillés précédemment. « Ce livre, sans nul doute, contribuera à forger l'identité des médecins de santé publique et à faire comprendre qu'au-delà de la santé individuelle, si importante, l'approche populationnelle peut, elle aussi, et ô combien, améliorer l'état de santé des populations », affirme, dans la préface, François Bourdillon, médecin de santé publique, ancien directeur général de Santé publique France (2016-2019).

Sylvain Gautier, médecin de santé publique, praticien hospitalier universitaire à l'université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines et à l'hôpital de Garches (AP-HP). Laetitia Saltimis est médecin de santé publique au Québec.

Presses de l'EHESP, avril 2024, 294 pages. 28 €.



Hypnose médicale de la personne âgée pour les professionnels de la santé

Sous la direction de Geneviève Perennou et Serge Sirvain

Cet aide-mémoire, conçu en quatre parties organisées en 43 notions, explore les possibilités de l'hypnose et de son intégration dans les soins complémentaires lors des prises en charge des patients âgés. Les auteurs sont des spécialistes reflétant la pluridisciplinarité de l'univers gériatrique (neuropsychologue, kinésithérapeute, neurologue, psychologue, infirmière, diététicien, gériatre, psychiatre). Les deux premières parties sont consacrées aux spécificités du patient âgé et à la définition de l'hypnose. Viennent ensuite trois parties plus « pratiques », avec une « boîte à outils », des fiches pratiques décrivant les différentes situations susceptibles d'être rencontrées, et enfin un dernier chapitre entièrement consacré aux soignants « comme une petite gélule de protection, car pour soigner les autres, il faut savoir prendre soin de soi », rappellent les auteurs.

Geneviève Perennou, hypnothérapeute, formatrice et conférencière en hypnose. Serge Sirvain est gériatre, praticien hospitalier, formateur et conférencier en hypnose et résilience.

Dunod, mai 2024, 468 pages, 38 €.



Le juste soin

Bien prendre soin ensemble dans le respect des singularités Serge Philippon

Cette deuxième édition augmentée et actualisée de l'ouvrage Le juste soin de Serge Phillippon publié en 2017 « éclaire à nouveau la réflexion pluriprofessionnelle quant à une relation de soin qui se veut – avec justesse – soucieuse de la prise en compte du mieux possible de la singularité de chacune et chacun», introduit Walter Hesbeen, responsable du Gefers. L'auteur propose aux professionnels de santé « de participer au développement d'une philosophie de soin ancrée dans la pratique quotidienne ». La recherche de sens est au cœur de cet ouvrage, qui aborde les conditions propices à la qualité du soin à travers plusieurs prismes complémentaires, dont le savoir-faire, le savoir-être, la considération, sans oublier le cadre global du soin (équipe soignante, espace de vie, place des proches aidants).

Serge Philippon, cadre supérieur de santé, formateur au Gefers (Groupe francophone d'études et de formations en éthique de la relation de service et de soin).

Éditions Seli Arslan, mai 2024, 180 pages, 23,50 €.